
, tcoiesecomiaire PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT
des Pionniers DU 2 OCTOBRE 2023

No de résolution
ou annotation À une séance ordinaire du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT de l’école secondaire des

Pionniers dument convoquée à la salle de conférence ce deuxième jour du mois d’octobre
deux-mille-vingt-trois, à dix-sept heures, à laquelle étaient présents

REPRÉSENTANTS DES PARENTS:
Monsieur Samuel Côté
Madame Hanaa Ghaffar
Madame Josiane Dupont
Madame Sytvie Gueret
Monsieur Gilles Matteau
Monsieur Jean-Paul Ndoreraho

REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS:

Madame Martine Champagne
Madame Patricia-Julie LeBrun
Monsieur Patrick Leblanc
Madame Gabrielle Préfontaine

REPRÉSENTANT DES PROFESSIONNELS:

Madame Isabelle Dugal

REPRÉSENTANTE DU PERSONNEL DE SOUTIEN:

Madame Nicole Germain en remplacement de Karine Martin

REPRÉSENTANT DES ÉLÈVES:

Madame Niki Ouellet
Madame Léonie Roberge

REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ:

Aucun

DIRECTION:

Monsieur Jonathan Bradley

ABSENCES:

Monsieur Samuel Côté
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1. MOT DE BIENVENUE
Monsieur Jonathan Bradley souhaite la bienvenue à tous les membres du Conseil
d’établissement.

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR
Monsieur Jonathan Bradley fait la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé par madame
Hanaa Ghaffar d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.

CE-113/23-24-01 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU
12JUIN2023
Il est proposé par madame Martine Champagne, d’adopter le procès-verbal tel que
présenté.

CE-1 13/23-24-02 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL ET CORRESPONDANCE
Aucun

5. PAROLE AU PUBLIC
Aucun.

6. MOT DU DIRECTEUR

Gouvernement des élèves
Le processus électoral a débuté en mai dernier et un rappel a été fait en août lors de la
remise des horaires aux élèves. Les deux candidates ont décidé de s’unir et de former une
coprésidence au gouvernement des élèves. Monsieur Bradley félicite les deux élues:
Mesdames Niki Ouellet et Léonie Roberge.

Rentrée des élève-code vestimentaire
La rentrée s’est bien déroulée. Un local attitré au prêt d’uniformes était mis à la disposition
des élèves. Le jour 1,33 élèves n’avaient pas d’uniforme, le jour 2, 3 élèves et le jour 3 tous
étaient conformes au code vestimentaire. L’inscription tardive à l’école est la cause principale
de cette situation.

OrRanisation scolaire
Cette année, 1713 élèves fréquentent notre école ce qui signifie une hausse
comparativement à l’année scolaire dernière.

Journée d ‘intéRration
La journée d’intégration des élèves s’est tenue le 8 septembre dernier. Plusieurs activités
ont été organisées. Les élèves de 1 secondaire et présecondaire tenaient une Kermesse
dans les gymnases et tous les autres élèves assistaient au match de football.

Aide aux devoirs
L’aide aux devoirs est offerte les lundis et mardis de 15 h 35 à 16h 35 au local 1201e.

Les petits déjeuners
L’activité a débuté depuis 2 semaines. Plus ou moins 80 repas sont servis.

Projet éducatif

Présentement en construction. Les choix prioritaires sont : la santé et sécurité et le bien-être.
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Portes ouvertes
La soirée Portes ouvertes se tiendra le 19 octobre 2023.

Période d’inscriptions 2024-2025
La période des inscriptions se tiendra la dernière semaine de novembre et la première de
décembre. L’information sera transmise aux parents par le biais de l’info-parents.

Bien—être au travail
Lors de la gestion, un membre du personnel est choisi et a un accès privilégié à un espace de
stationnement réservé.

Parole du personnel
Une belle rentrée 2022-2023 est soulignée. L’innovation d’une pochette pour déposer les
cellulaires dans les classes est bénéfique et très appréciée.

7. GOUVERNEMENT DES ÉLÈVES
Mesdames Léonie Roberge et Nikki Ouellet, coprésidentes, présentent la planification de
leurs projets : estrade de métal sur les terrains de soccer et flag, mettre des produits
hygiéniques féminins au 2 étage, classes flexibles, parcours d’Halloween dans le gymiiase
du 2 étage et raviver la coupe des Pionniers.

8. ÉLECTION AU POSTE DE PRÉSIDENT(E) ET AU POSTE DE VICE
PRÉSIDENT(E)
Monsieur Jonathan Bradley explique brièvement le rôle de président(e) du conseil
d’établissement et celui de vice-président(e) en vertu de la Loi sur l’instruction publique.

Madame Hanaa Ghaffar propose monsieur Gilles Matteau au titre de président du conseil
d’établissement.

Monsieur Gilles Matteau accepte la proposition et est élu président du conseil
d’établissement.

9. ÉLECTION AU POSTE DE VICE-PRÉSIDENT(E)
Monsieur Gilles Matteau propose madame Hanaa Ghaffar au titre de vice-président(e) du
conseil d’établissement.

Madame Hanaa Ghaffar accepte la proposition et est élu vice-présidente du conseil
d’établissement.

10. ADOPTION DES RÉGLES DE RÉGIE INTERNE
Monsieur Bradley présente les règles de régie interne. Il est proposé par madame Martine
Champagne que les règles de régie interne soient adoptées telles que présentées.

CE-l 13/23-24-03 APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ

11. CALENDRIER ET CONTENU DES RÉUNIONS
Monsieur Bradley présente le calendrier des rencontres pour l’année 2023-2024.

12. DÉCLARATION D’INTÉRÊT DES MEMBRES
En cas de conflit d’intérêt dans certains dossiers traités, on invite les membres à en faire la

déclaration si nécessaire.
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13 ADOPTION DU BUDGET DE FONCTIONNEMENT DU CONSEIL
D’ÉTABLISSEMENT.

Après analyse du centre de services scolaire, il appert que le budget octroyé aux écoles
secondaires n’est jamais dépensé en totalité. Un montant global de cinq cents (500$) est
suggéré pour l’année 2023-2024.

Il est proposé par monsieur Patrick Leblanc que le budget de fonctionnement soit adopté.

E-1 13/23-24-04 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

13. ADOPTION DU PLAN DE LUTTE POUR PRÉVENIR ET COMBATTRE
L’INTIMIDATION ET LA VIOLENCE
Monsieur Bradley présente le plan de lutte 2023-2024. Un résumé de ce dernier sera
déposé sur le site Internet de l’école dans la section «Renseignements généraux ».

Il est proposé par madame Nikki Ouellet que le plan de lutte contre l’intimidation et la
violence 2023-2024 soit adopté avec les modifications suivantes : page 1, enlever le nom de
Marc Lépine, page 2, ajouter les données 2022-2023, page 3, au point 2.2 modifier le titre
pour Ateliers en classe, salle Pierre Lafontaine/bibliothèque et activités par niveau.

Il est proposé par madame Patricia-Julie LeBrun d’adopter l’utilisation des fonds à
destination spéciale telle que présentée.

CE-1 13/23-24-05 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

14. FORMATION OBLIGATIOIRE DU MEQ À L’INTENTIONDES CONSEIL
D’ÉTABLISSEMENT
Dans le cadre de la Formation obligatoire pour les membres des conseils d’établissement,
tous les nouveaux sont invités à visionner les capsules vidéo à cet effet. Le lien pour accéder
à ces capsules sera déposé dans le « Google Drive ».

15.APPROBATION DES ACTIVITÉS ÉDUCATIVES
Monsieur Bradley fait la lecture des activités présentées. Des correctifs seront faits; une ligne
sera supprimée puisque l’activité est en doublon, deux retraits d’activités parascolaires et un
ajout «UQTR, expérimentation, groupe de 4e secondaire PET de 32 élèves, aucun coût ».

Il est proposé par madame Patricia-Julie Le Brun que les activités soient approuvées telles
que présentées.

CE-l 13/23-24-06
. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

16. COMPTE RENDU DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS
Aucun
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17 AFFAIRES NOUVELLES:
17.1 Les voyages

Les voyages sont facultatifs et à coût élevé. Une sensibilisation a été faite et
chaque concentration et programme a réduit le nombre de voyages pour les 5
années au secondaire. Cette décision a été prise lors des rencontres avec les
coordonnateurs. Les membres du C.E., après délibération, et d’un commun
accord, conviennent que chaque voyage sera analysé individuellement et approuvé

par le conseil d’établissement.

17.2

17.3

18 LEVÉE DE LA SÉANCE
L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 20 h 47 par monsieur Jean-Paul Ndoreraho
que la séance soit levée.

Gilles Matteau
Président

Jonathan Bradley
Directeur
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